

Nouveau timbre de 12¢



Le mois dernier, dans le cadre de la série consacrée aux espèces menacées d'extinction, le ministère des Postes a émis un timbre de 12 cents représentant le faucon pèlerin.

En annonçant la nouvelle émission, M. Blais, alors ministre des Postes, a souligné que les chercheurs d'Europe et d'Amérique du Nord avaient découvert "qu'il existait un lien entre la baisse importante du nombre de faucons pèlerins sur les deux continents et l'utilisation répandue de pesticides après la Seconde Guerre mondiale ... L'utilisation contrôlée de ces pesticides donne au faucon pèlerin une chance de survie en Amérique du Nord, mais son existence est toujours menacée et c'est pourquoi il est important de sensibiliser les Canadiens au problème de la survie du faucon".

Vers de nouvelles habitudes alimentaires au Canada?

En collaboration avec les autorités provinciales, le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social prépare une campagne de sensibilisation du public visant à développer de meilleures habitudes alimentaires, et qui a pour base les recommandations du rapport d'un comité d'experts sur le régime alimentaire et les maladies cardio-vasculaires, ainsi que l'enquête Nutrition-Canada. On y souligne que les Canadiens doivent consommer plus de fruits, de légumes et de céréales de blé entier, et moins de gras, de sucre et de sel, en bref, moins de calories.

Autre initiative du ministère, la mise sur pied, en collaboration avec le gouvernement des Territoires du Nord-Ouest, d'un programme complet d'alimentation et de nutrition à l'intention des Inuit et autres populations du Nord. Santé et bien-être s'offre aussi à collaborer avec les gouvernements provinciaux pour détermi-

ner la situation, sur le plan de la nutrition, de certains groupes de population présentant des problèmes particuliers.

Le ministère étudie également, avec le ministère de la Consommation et des Corporations, les moyens qui par l'étiquetage des aliments permettraient de fournir aux consommateurs plus d'informations sur la nutrition.

Récentes découvertes de pétrole en Alberta

D'importantes découvertes de pétrole ont été faites en Alberta dans la région de West Pembina qui se trouve à 160 km d'Edmonton. Ce sont les premières depuis celles faites en 1967 au sud du lac Zama, dans le nord-ouest de l'Alberta. M. Harold Haynes, président de la Standard Oil Company de Californie, et M. A.B. Bristow, président de Chevron Standard Ltd, ont annoncé, le 1er février, que cette dernière compagnie avait découvert du pétrole dans la région de West Pembina. Plus tard, dans la même journée, Pacific Petroleum Ltd annonçait que du pétrole de faible densité avait jailli du puits de Pacific Amoco durant des essais de production.



L'hiver n'est pas fini...la marmotte a vu son ombre. Comme le veut la légende, le 2 février la marmotte est sortie de son trou pour voir son ombre. Si elle la voit, c'est le cas cette année, dit-on, elle retourne dormir car l'hiver continue encore pour six semaines.

Jouez gagnant — cessez de fumer

La plupart des Canadiens ne fument pas. C'est ce qui ressort d'un rapport publié en janvier par le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, Mlle Monique Bégin, lors du lancement de la "Semaine nationale de l'éducation sur le tabac."

Le rapport porte sur les données recueillies en 1975 par l'Enquête annuelle sur l'usage du tabac, enquête menée conjointement par Santé Bien-être Canada et Statistique Canada depuis 1965.

Les résultats de l'étude révèlent une baisse constante du pourcentage des Canadiens qui fument régulièrement la cigarette. En 1975, environ 37,3 p.c. de la population au-dessus de 15 ans fumait régulièrement (c'est-à-dire quotidiennement) la cigarette; en 1974, le taux est de 38,3 p.c. Une telle amélioration est surtout attribuable à une baisse marquée de l'usage régulier de la cigarette chez les hommes au cours des dix dernières années. Depuis 1965, il y a eu, en effet, une diminution de 11 p.c. du nombre d'hommes qui fument régulièrement la cigarette. La proportion des fumeurs assidus chez les hommes de plus de 15 ans est donc passée de 45,3 p.c. en 1974 à 43,3 p.c. en 1975.

Selon l'enquête, le pourcentage des femmes de plus de 15 ans qui fument régulièrement est demeuré à peu près inchangé en 1975, soit 31 p.c.

Chez les adolescents, le pourcentage des fumeurs assidus a diminué de 1,6 p.c. entre 1974 et 1975, passant ainsi à 28,5 p.c. En 1975, 29,5 p.c. des adolescents et 27,4 p.c. des adolescentes reconnaissent fumer régulièrement.

On remarque également, à la lecture du rapport, des différences appréciables quant à la répartition régionale des usagers assidus de la cigarette. Comme par les années passées, le Québec avait en 1975 la plus forte proportion de fumeurs des deux sexes de 15 ans et plus. Environ 50 p.c. de la population masculine du Québec reconnaissait fumer régulièrement, suivie des provinces atlantiques avec 44,5 p.c., de l'Ontario avec 40,6 p.c., des Prairies avec 39,5 p.c. et de la Colombie-Britannique avec 39,2 p.c. Chez les femmes, la répartition géographique était de 34,6 p.c. au Québec, de 30,3 p.c. dans les provinces atlantiques, de 30,3 p.c. en Colombie-Britannique, de 30,1 p.c. en Ontario et 29,9 p.c. dans les Prairies.